

VIOLENCIA DE GÉNERO

INVESTIGACIONES EN CHILELa violencia política de género

De acuerdo con la periodista y coordinadora general de la Red de Periodistas y Comunicadoras Feministas de Chile, Fabiola Gutiérrez, la violencia política de género es una forma más de coacción machista que lleva a las mujeres a cuestionarse si deben o no ocupar los espacios de la vida pública que se han ganado a pulso, lo que provoca que muchas abandonen sus puestos y sus carreras.

Gutiérrez, quien participó en el Festival de Periodismo Feminista Zarelia celebrado en Ecuador, agrega que este tema ha cobrado especial relevancia luego de que la vicepresidenta del país andino, Verónica Abad, denunciara al presidente Daniel Noboa, así como a otros miembros de su Gobierno, por presunta violencia política de género, una demanda que la Justicia del país admitió a trámite el pasado 24 de agosto.

"Pareciera que las mujeres no pudieran habitar espacios que están mayoritariamente habitados por varones y siempre se cuestiona habilidades capacidades técnicas, políticas, sociales o culturales. Siempre está muv vinculada a mandatos de género que nos impone una sociedad machista y patriarcal", señala.



<u>Fuente: Efeminista</u> <u>Leer Mas</u>

PERIODISTAS FEMINISTASCómo enfrentar la desinformación y los discursos de odio

Más de 70 comunicadoras de América Latina se reunieron el 09.09.2024 en la Universidad Andina Simón Bolívar en Quito, Ecuador, en el marco del Festival Internacional de Periodismo Zarelia, el cual contó con 5 talleres, un cine foro y 5 mesas de diálogo, en las que se abordaron temas como la cobertura del aborto, la información con perspectiva de género y el relato de la migración sin estigmas y con enfoque de derechos.

Varias periodistas hablaron sobre cómo la violencia impacta en las historias que cuentan lo que, a su vez, socava la democracia, ya que frente a esas agresiones no reciben apoyo institucional.



Fuente: Swissinfo Leer Mas

Paulina Ponce, Planned Parenthood Global, destacó importancia de estos festivales porque les permite a las periodistas feministas hacer frente unido los grandes desafíos actuales, tales como los cambios en los medios de comunicación, sostenibilidad, los nuevos formatos, la desinformación, el uso de la inteligencia artificial y difusión de los discursos de odio en América Latina.

"QUISIERON QUEMARME EN LA HOGUERA" Shakira acusa a la Hacienda española de machismo

Shakira esperó un año para dar su versión sobre la guerra judicial que ha mantenido con la Agencia Tributaria de España. La cantante colombiana relata la historia que comenzó en 2011 cuando, en pareja con Gerard Piqué, ella viajaba regularmente a España. Según su relato, no lo hacía con el objetivo de radicarse en el país sino con el propósito de que prosperara su relación.

La cantante explica que, durante la década que vivió en España, pese haber brindado 120 conciertos en todo el mundo, no obtuvo ganancias, debido a que el Estado español se quedó con todo lo que ganó en esos años. "Hoy mi patrimonio consiste en lo que gané antes de llegar a España y lo que gané después de salir de ella", afirma.

Shakira manifiesta que la Agencia Tributaria intentó instalar un relato "infantil, moralista y machista" en el que ella evitaba cumplir con sus obligaciones fiscales. "Las cosas no se solucionan quemando en la hoguera a una figura pública al año como si se tratara de un proceso de la Inquisición para así recuperar el prestigio perdido", afirma la artista.

Fuente: CNN Leer Mas





IGUALDAD DE GÉNERO

ISLANDIA

Figura global en igualdad de género

Si se piensa en casos de éxito en igualdad de género, Islandia suele ser uno de los países paradigmáticos. Los datos hacen que, desde fuera, el estado nórdico se vea como un paraíso en términos de igualdad. Islandia es el país que encabeza la última edición del ranking "Global Gender Gap Index", que cada año elabora el Foro Económico Mundial analizando la situación en paridad en el mundo.

El país está muy por delante de la media global gracias a que ya ha cerrado 93,5% de la brecha. Finlandia y Noruega, los siguientes clasificados, lo han hecho en 87,5%. Les siguen Nueva Zelanda (83,5%) y Suecia (81,6%) en el top cinco. No obstante, según los datos del estudio, todavía se tardarán 134 años en alcanzar la plena igualdad de género.

Según el Foro, los datos del estudio apuntan que Islandia, en esta edición, presenta una subida de 2,3 puntos porcentuales en igualdad, gracias a un crecimiento en la paridad económica y en la participación de las mujeres en el mercado de trabajo.

Fuente: ABC Antropía Leer Mas



JAPÓN

Efectos de aumentar la presencia de mujeres en la economía

Cuando el entonces primer ministro de Japón, Shinzo Abe, dio su discurso en el Foro Económico de Davos en 2014 se comprometió con una meta ambiciosa. "Japón debe convertirse en un lugar donde las mujeres brillen. Para 2020, haremos que 30% de las posiciones de liderazgo sean ocupadas por mujeres", dijo Abe, quien murió en un atentado en 2022.

Apenas un par de años después de aquel discurso, el gobierno japonés revisó sus pronósticos y definió nuevos objetivos: La meta de liderazgo femenino se redujo a 7% para trabajos gubernamentales de alto nivel y a 15% en empresas, para 2030.



Fuente: BBC Leer Mas

La era de Womenomics

La analista de mercados de la firma Goldman Sachs, Kathy Matsui, fue la primera en usar el término womenomics (combinación de las palabras women – mujer y economics – economía) en Japón, en 1999. Matsui argumentó que, al incorporar a más mujeres en la fuerza laboral menguante de Japón, la economía iba a recibir un impulso; por lo que sugirió la implementación de medidas gubernamentales como el aumento de la licencia de maternidad y paternidad, o el limitar las horas de trabajo para facilitar la vida de las personas con hijos.

BREVES

Carreras STEM, un desafío para la equidad de género en Colombia.

Un estudio realizado, por la plataforma EdTech Henry, a 400 mujeres entre los 25 y 35 años en Barranquilla, Bogotá, Cali y Medellín, reveló algunas de las razones que incrementan la desigualdad de género en las STEM en Colombia, entre las que destacan: Miedo e inseguridad (57%) y falta de tiempo y recursos económicos (50%). Según datos de la OCDE, al hacer la comparación con países como Chile, Brasil, México y EEUU, Colombia tiene el porcentaje más bajo de mujeres graduadas de maestrías y doctorados en estas carreras.

Fuente: El Heraldo Leer Mas

Argentina: "Hay un ataque a toda la agenda feminista"

La periodista argentina, Camila Parodi, quien lleva años ejerciendo un periodismo que pone el foco en los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres y las múltiples formas de violencia machista que enfrentan, aseguró que "toda la agenda feminista está siendo atacada" desde que el actual presidente, Javier Milei, asumiera el poder.

Fuente: EFE Leer Mas

Página

2

EQUIDAD DE GÉNERO

04 DE SEPTIEMBREDía Mundial de la Salud Sexual

Toda persona tiene derecho a decidir si, cuándo y con quién tener relaciones sexuales. El Día Mundial de la Salud Sexual de este año destaca la importancia del consentimiento.

Toda persona tiene derecho a tomar sus propias decisiones acerca de sus vidas y cuerpos, incluso si y cuándo quiere tener hijos. Esto significa que todas y todos debemos poder acceder a todo lo que necesitemos, incluidos los anticonceptivos y la gama completa de servicios e información sobre salud sexual y reproductiva, para hacer realidad estos derechos.

"Cuando las mujeres y las niñas pueden tomar las decisiones más fundamentales acerca de su cuerpo, no sólo ganan en términos de autonomía, sino también de salud, educación, ingresos y seguridad", explicó la Dra. Natalia Kanem, directora ejecutiva del UNFPA (Fondo de Población de las Naciones Unidas, en español).



<u>Fuente: Fondo de Población de las Naciones Unidas</u> Leer Mas

PARA LOS COLEGIOS

Educar en sexualidad debería ser una asignatura más

Educar en sexualidades, siempre adaptada a las diferentes etapas, debería ser una asignatura más en los currículums escolares. La importancia de esto radica en la toma de conciencia del propio cuerpo, de las emociones y deseos y, por supuesto, de la diversidad y el respeto. Hasta hace muy poco la única educación sexual que se impartía en los centros educativos, aparte de ser muy escasa, se basaba en evitar infecciones de transmisión genital y embarazos no deseados.

No obstante, esta idea es muy imitada. Lo ideal sería iniciarla en la primera infancia, siempre adaptada a la capacidad de comprensión del niño, la niña o adolescente. Esta formación comienza desde casa, en familia, y se extiende a otros recursos, como profesionales de la educación social, de la sanidad y dentro del marco no formal educativo.

<u>Fuente: Cruz Roja</u> <u>Leer Mas</u>

MÉXICO

Inicia la campaña nacional de vacunación contra el VPH

La Secretaría de Salud informó que del 02 al 18 de septiembre 2024 iniciará la campaña nacional de vacunación en contra del Virus de Papiloma Humano (VPH). El objetivo es aplicar cerca de 1.132.634 dosis. Esta campaña está enfocada en vacunar a las niñas que cursen el quinto grado de primaria, así como aquellas que estén en sexto año y no hayan recibido su dosis en su momento.

Además, se enfocará en todas las niñas de 11 años que no estén inscritas a alguna escuela o cualquier adolescente de entre 12 y 16 años que no se haya vacunado. También podrán recibir vacuna quienes sean población en riesgo, como mujeres, hombres y personas transgénero de 11 a 49 años que vivan con VIH.

De igual forma, se aplicará la vacuna a niñas, mujeres y adolescentes de 9 a 19 años que se encuentran en protocolo de atención por violación sexual. Se espera que para la fecha de culminación se alcance 95% de cobertura nacional. En la actualidad, existen dos vacunas para la prevención del VPH, ambas están hechas a base de partículas no infecciosas similares al virus.



Fuente: Animal Político Leer Mas

MUJERES TRANSPORTISTAS

FORO MLA 2024

Mujeres del autotransporte alzan su voz

El 06.09.2024 se llevó a cabo el Primer "Foro de Mujeres Líderes del Autotransporte (MLA)", una iniciativa creada por Arlette Casco, quien actualmente funge como ejecutiva de Cuentas Clave en la empresa de arrendamiento Tip de México.

Este evento nació de la necesidad de destacar el papel de la mujer dentro de una industria comúnmente vista para hombres. Fue el escaparate para que un grupo de mujeres empresarias y líderes en el autotransporte, compartieran sus experiencias, miedos, retos, soluciones, aportaciones y datos que hay actualmente en dicho sector.

Patricia Vizcaya. Directora jurídica y de normatividad en la Asociación Nacional de Transporte Privado, A.C., fue la encargada de dar el mensaje inicial con los siguientes datos:

- 4 de cada 10 colaboradores en empresas pequeñas relacionadas con la logística son mujeres, donde 40% están en áreas administrativas.
- Las mujeres representan 41% de la fuerza laboral total de la cadena de suministro; mientras que 46% de las mujeres participan en la economía.

Lorena Martínez. Directora de BYDelectrico, es la encargada del programa "Mujeres Marva al Volante", el cual está conformado por más de 25 mujeres operadoras manejando camiones eléctricos.

Adriana Muñoz. Directora comercial en SAC Transportes compartió algunos tips para negociar con hombres, entre los que destacó la preparación continua, desarrollar comunicación asertiva, escuchar, hallar soluciones, ser clara y transparente.

Brecha de Género en el Autotransporte. El último panel fue "Brecha de Género en el Autotransporte" a cargo de Monserrat González, directora ejecutiva de Planeación y Desarrollo de la Dirección General de Autotransporte Federal, el cual destacó temas como la eliminación de estereotipos, mayores apoyos en las empresas para llevar la maternidad y la falta de oportunidades y crecimiento de la participación de las mujeres en la industria en los últimos años.



Fuente: La Trucker Leer Mas

MUJERES AL VOLANTE Historias de empoderamiento

En Colombia, Natalia Torres y Kelly Fajardo son dos jóvenes de 21 y 22 años que están rompiendo estereotipos de género en el sector del transporte al conducir busetas en rutas nacionales e intermunicipales. El caso de Natalia es particularmente inspirador: Conduce una buseta de 15 pasajeros en la ruta que conecta Bucaramanga con Barbosa, un recorrido que toma alrededor de cinco horas.

Su experiencia refleja no sólo su destreza al volante, sino también los desafíos que enfrenta como mujer en un entorno laboral que a menudo no está preparado para aceptar a mujeres en roles de conducción.

A medida que más mujeres se suman a este sector, se crea un ambiente más inclusivo y diverso. Este empoderamiento femenino en el transporte beneficia a las mujeres y enriquece la industria en su conjunto, promoviendo una mayor diversidad en las experiencias y perspectivas que se traen al trabajo.

<u>Fuente: Ministerio de Transporte de España</u> <u>Leer Mas</u>

BRASILIncluye a mujeres como conductoras en vehículos de pruebas

Volkswagen Caminhões e Ônibus (VWCO), ha triplicado el número de mujeres conductoras de vehículos de pruebas en sus flotas de desarrollo y para evaluaciones de durabilidad en el centro global de investigación y desarrollo con sede en Brasil. El Departamento de Ingeniería de la automotriz cuenta con una flota de aproximadamente 300 vehículos en prueba, que recorren alrededor de 500.000 kilómetros por mes.

Estos vehículos son conducidos por 120 conductores, 12 de los cuales son mujeres. Con más de 30 años en la carretera, Simone Souza es una de las más experimentadas a la hora de probar un vehículo. Aprovecha su kilometraje acumulado para diagnosticar el desempeño de los camiones y autobuses VW en el terreno. Sus opiniones ya han dejado su huella en las pruebas estructurales y de consumo.

"Este crecimiento de la representación femenina en los vehículos de pruebas no se limita sólo a las evaluaciones, sino que está presente en todas las áreas de la empresa. Tenemos políticas sólidas que priorizan la diversidad y la inclusión", explicó Rodrigo Chaves, vicepresidente de Ingeniería de la empresa y padrino de un grupo de afinidad de género en la automotriz.



<u>Fuente: Magazzine del Transporte</u> Leer Mas